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PRIMERAS PLANAS 

 

 SE ESCONDEN EN BOSQUES 

 

CRUZ ROJA SE BLINDA ANTE LA VIOLENCIA 

 GUERRERO: MP NO INVESTIGA PALIZA, ESPERA PRUEBAS 

 

CAEN LAS RESERVAS MUNDIALES DE MAÍZ Y OTROS 
GRANOS 

 

CUAUHTÉMOC: “NO DESEO A NADIE UNA VIDA EN EL 
PRD” 

 EL ROBO DE VEHÍCULOS BATE RÉCORD 

 OBAMA PRESIONA A CHINA PARA QUE REVALÚE EL YUAN 

 

OPACIDAD PREDOMINA EN EL GOBIERNO FEDERAL 

 INEFICAZ LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN FEDERAL: CEESP 

 SÍ DISPARÓ EL JJ, AFIRMA LA PGJDF 

 ¡QUIEREN AL CHAPO! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

SEP 

* Inauguración del Fondo José Luis Martínez 

Reforma: El Presidente Felipe Calderón inauguró ayer el Fondo José Luis Martínez, la 
primera biblioteca personal comprada por su administración que ahora intentará reunir 
hasta 12 acervos privados en la Biblioteca México José Vasconcelos. Para adquirir los 73 
mil 500 documentos del diplomático y editor fallecido en el 2007, el Conaculta invirtió 
unos 21 millones de pesos y en la adaptación del espacio, 20 millones más. Calderón 
señaló que la intención de su gobierno es convertir a la biblioteca ubicada en Plaza de la 
Ciudadela en una “biblioteca de bibliotecas”, a la vez que evitar que los importantes 
archivos mexicanos desaparezcan o terminen en el extranjero.  

Excélsior: Durante la inauguración también se pudo ver en el lugar a Ramón Xirau, 
Teodoro González de León, Marie José Paz, Javier Garciadiego, Rafael Tovar y de Teresa, 
el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y Sergio Vela. Así como el 
historiador Enrique Krauze.  

El Universal: Consuelo Sáizar, titular del Conaculta, dijo estar convencida de que “si bien 
el libro electrónico no va a acabar con el libro de papel, si va a amenazar las bibliotecas 
personales y es por ello que hemos emprendido este propósito, sin precedentes, de 
empezar a albergar las grandes bibliotecas del siglo XX mexicanos para la futuras 
generaciones”. (Reforma 19-Cultura, El Universal PP y 8-Cultura, Excélsior 1 y 8-
Comunidad, Milenio Cintillo y 34, La Jornada 3a-Cultura, Ovaciones 3-A, El Gráfico 12) 

* Delitos menores 

Milenio: Indica: “Tiene razón Consuelo Sáizar cuando dice que las bibliotecas personales 
representan los acervos que más hay que proteger. El asunto será, entonces, que las que 
se elijan próximamente sean tan valiosas como la de José Luis Martínez. Por fortuna, éste 
es todo un referente…” (Pág. 34-Cultura) 
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* Se crea el Sistema Nacional de Evaluación de Docentes 

La Razón: Con el aval de la SEP, la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, impulsa la 
creación de un Sistema Nacional de Evaluación de Docentes que sustituye al programa de 
Carrera Magisterial, al que se le han destinado 110 millones 208 mil pesos en los últimos 
tres años sin que se haya logrado incorporar al millón 156 mil 506 maestros que integran 
el gremio. Ahora Gordillo busca sustituir el programa y el secretario de Educación Pública, 
Alonso Lujambio, ya informó que en breve el Sindicato dará a conocer los detalles del 
sistema universal de evaluación de docentes.  

De hecho, el pasado lunes, el secretario Lujambio dijo en entrevista televisiva que el SNTE 
presentará en los próximos días el nuevo programa para que, ahora sí, los maestros se 
sometan a un examen de evaluación y se mejore la calidad educativa. Pese al estímulo 
que reciben los docentes mediante Carrera Magisterial, Lujambio reconoció que 65 por 
ciento de los maestros está en el nivel A (el más bajo) y no han subido a la categoría B (la 
siguiente de mayor rango) debido a “que no han querido o no se han sometido al 
procedimiento”. (Ocho Columnas y 3) 

* Réplica 

El Universal: El titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de 
la SEP, Francisco Ciscomani, precisa al director de El Universal, sobre la nota Rehúyen ser 
evaluados 7 de cada 10 maestros, firmada por Nurit Martínez, y aclara que “es incorrecto 
que los maestros rehúyan la evaluación”, ya que la participación de los maestros en el 
programa de Carrera Magisterial es de “carácter individual y voluntaria”; que “no todos 
los maestros que obtienen puntajes significativos logran incorporarse”, pues se 
establece “una línea de corte de forma tal que sólo los que hayan obtenido los más altos 
puntajes se incorporen o promuevan”; que “es necesario tomar en consideración que el 
pasado y por necesidades del servicio educativo, un número de profesores fue 
contratado sin contar con el grado académico correspondiente” y que “diversas 
instancias internacionales, entre ellas la OCDE” y otras de relevancia, “han realizado 
reflexiones y estudios de los que se derivan sugerencias concretas para mejorar el modo 
en que México se evalúa la labor docente”. (Pág. 12-A) 

* SNTE habla del Programa de Carrera Magisterial 

El Universal: Los limitados recursos económicos que son asignados al programa de 
Carrera Magisterial han “desmotivado, desincentivado” la participación de los maestros 
en esa evaluación, planteó el SNTE.  
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Silvia Luna, del Comité Ejecutivo Nacional de la organización, acusó que desde hace tres 
años se ha demandado a la SHCP y de la SEP que canalicen los recursos necesarios para 
“motivar” a los maestros y participen en este programa. También señaló que son 
precisamente esos “topes financieros los que desestimulan la participación” de los 
maestros en el programa. Indicó que hasta ahora la oferta de la SEP “no está vinculada 
con las herramientas que los maestros demandan”.  

José García Mora, vocero del SNTE, confirmó lo publicado por El Universal, que se trata de 
un programa voluntario, al asegurar que “participa quien desea hacerlo”. Sin precisar 
cifras, porque dijo que “los datos los tiene la SEP”, estimó que del total de maestros en la 
educación básica en México, “por arriba de 70 por ciento de los profesores tiene este 
derecho” a participar, porque cubre requisitos de antigüedad y plazas titulares, entre 
otros. Indicaron que “muchos” profesores se ven impedidos de participar, porque no 
cubren las horas mínimas requeridas para concursar, que son 19 horas en el caso de 
secundaria, o bien tienen menos de dos años de antigüedad en el servicio. (Pág. 9-A) 

* Críticas al Programa de Carrera Magisterial 

El Universal: A 17 años de su creación, el Programa de Carrera Magisterial aún “no ha 
dado evidencia” de que provoque un cambio en la calidad de la educación básica en 
México, más bien ha sido factor para que en el interior del sistema educativo se generen 
“efectos de simulación”; por ejemplo, que los cursos no se vinculan con las necesidades 
de los maestros sino con un asunto “credencialista”, afirmó Aurora Loyo, del Instituto de 
Investigaciones Sociales de la UNAM. La investigadora criticó la falta de transparencia del 
programa, porque poco se sabe de los maestros que no tienen derecho a participar en el 
plan de estímulos.  

José González Figueroa, dirigente de la CNTE, aseguró que el programa ha propiciado 
que el maestro demande una mejor formación profesional y como respuesta se generen 
“cursillos, maestrías y doctorados, incluso en escuelas patito”. La SEP ha informado en 
los últimos dos años que se hizo un cambio en los tipos de cursos que se ofrecen a los 
maestros, y para ello ha involucrado a las universidades públicas del país. Por su parte, 
Carlos Ornelas, investigador de la UAM y experto en el tema de Carrera Magisterial, 
afirmó también que hasta ahora “no hay ninguna prueba de que la calidad de la 
educación ha avanzado” desde que en 1993 se creó. (Pág. 9-A) 
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* Panal distribuye propaganda en Estado de México 

La Jornada: El accionar político del Partido Nueva Alianza en el interior de las escuelas 
públicas es una constante: en planteles del Estado de México, mediante la orden de los 
propios directores, los maestros distribuyen en los salones de clase millares de volantes 
con el objetivo de que los niños los entreguen a sus padres, para que éstos a su vez 
compren una despensa de “frutas, legumbres, abarrotes y verduras”, con un precio que 
va de 10 a 30 pesos, y que los paterfamilias voten por esa organización política al 
“apoyarlos” para adquirir alimentos básicos a bajo costo.  

Además de dichos volantes, el Panal y la maquinaria del SNTE, encabezado por Elba 
Esther Gordillo, entregó en las aulas cuadernos con la leyenda “Mamá, sácate un 10... 
Vota por Nueva Alianza”, así como reglas que dicen “Nueva Alianza, una propuesta que 
marca tu vida” y los mismos cuadernillos para colorear que se reparten en las escuelas 
públicas de Baja California Sur con motivo de las próximas elecciones, en donde se les 
pide a los menores de edad llenar un cupón con los datos confidenciales de ellos o de sus 
“papás”. (PP, 5 y 7) 

* Propaganda telefónica del Panal 

La Jornada: Se reproduce la conversación telefónica –cuya grabación tiene La Jornada– 
realizada al número 5836 1668, el cual se proporciona en los volantes que distribuye el 
Partido Nueva Alianza a los alumnos a través de maestros y directivos escolares, para que 
los padres de familia compren despensas. (Pág. 5) 

* IFAI pide investigar antes de emitir juicios de propaganda política en escuelas de BCS 

La Jornada: Luego de ser reelecta como presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, afirmó 
que pondrá toda su energía y capacidad intelectual para impulsar la autonomía 
constitucional de ese organismo, lo cual implica su independencia frente al Ejecutivo 
Federal. Acerca del Panal, que por conducto de la presidenta del SNTE, Elba Esther 
Gordillo, recaba en Baja California datos personales de los padres de niños de preescolar 
a secundaria, indicó que antes de emitir un juicio habría que investigar si ellos autorizaron 
a sus hijos a entregar sus datos en las fichas. (Pág. 14) 
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* Coalición PRD y PT en Baja California Sur presenta queja 

El Universal: La coalición Sudcalifornia para Todos (PRD-PT) presentó una queja ante el 
Consejo General de Instituto Estatal Electoral por la entrega de propaganda del Partido 
Nueva Alianza a niños en más de mil escuelas y solicitó la cancelación del registro de 
todos sus candidatos. En sesión del Consejo, el representante José Alberto Alvarado dijo 
que existen pruebas de que el Panal usó recursos públicos para repartir propaganda en 
escuelas y utilizó al menos 30 mil menores como “brigadistas” para llevar su mensaje 
político a sus hogares. Informó que con la documentación solicitó al IFE aplicar la ley para 
que cancele el registro del Panal como partido político.  

En respuesta, el representante de Nueva Alianza ante el órgano electoral en BCS, Josafat 
Jaramillo, señaló que el partido promueve los derechos de los niños y la educación, por lo 
que consideró que no está incurriendo en ningún delito, al referirse a la entrega de 
cuadernillos con este contenido. Rechazó el “uso” de los menores de edad para que 
promuevan el voto, como acusó la coalición PRD-PT; sin embargo, afirmó que, 
“suponiendo sin conceder”, lo anterior no estaría tipificado como delito, es decir, no 
estarían al margen de la ley.  

En Morelia, el secretario federal de Educación Pública, Alonso Lujambio, pidió no usar a 
las instituciones educativas como un instrumento en procesos electorales: “La escuela 
nunca debe ser un instrumento para la lucha política electoral”. (El Universal 6-Estados, 
La Jornada 34-Estados) 

* SNTE de Tamaulipas exige aclaración a gobernador  

La Jornada: La Sección 30 del SNTE exigió al gobernador, Egidio Torre, cargos en la SEP 
de Tamaulipas, que esa agrupación sindical y el Panal supuestamente negociaron con el 
hermano del mandatario, Rodolfo Torre, candidato original del PRI, quien fue asesinado 
antes de los comicios del 4 de julio. (Pág. 34-Estados) 

* La Permanente turna a comisiones el caso de propaganda en escuelas 

La Jornada: La Comisión Permanente del Congreso de la Unión turnó a comisiones el 
tema de la distribución de propaganda política que hace el Partido Nueva Alianza en 
jardines de niños, primarias y secundarias. En tribuna se expuso que se debe investigar la 
información que publicó este diario al respecto.  
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Por otra parte, la Permanente exhortó al Ejecutivo federal a que “se abstenga de 
implementar, instrumentar y aplicar cualquier medida tendente a la puesta en marcha del 
proyecto de cédula de identidad ciudadana, hasta que haga llegar a ambas cámaras toda 
la información necesaria, incluyendo el impacto presupuestal” (Pág. 16) 

* La privatización de la escuela pública.- Soledad Loaeza 

La Jornada: En su artículo, refiere que la distribución de propaganda del Panal entre los 
alumnos de primaria de las escuelas de BCS, que reportó este medio informativo el 
pasado 17 de enero de 2011, es una de las expresiones más grotescas de la debilidad 
gubernamental y de la arrogancia del SNTE y de su lideresa. Es también una prueba de 
que las corporaciones del antiguo régimen son hoy tanto o más poderosas que en el 
pasado, y un lastre para nuestra frágil democracia. (Pág. 21) 

* Café Político.- José Fonseca 

El Economista: Menciona que fueron “injustas las críticas a la SEP por presunto 
proselitismo político del Partido Nueva Alianza y el SNTE en planteles de Baja California 
Sur”. (Pág. 36) 

* Candidazo.- Perujo 

El Economista: El caricaturista dibuja al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
a manera de castigo, con orejas de burro, que simulan el símbolo del Panal, y sentado 
frente a un pizarrón escribiendo de manera repetitiva: “No se puede afirmar si hubo 
proselitismo”. (Pág. 46-El Foro) 

* Curso intensivo.- El Fisgón 

La Jornada: Dibuja a una madre de familia lavando platos que le pregunta a su hijo: “¿Hoy 
qué les enseñaron en la escuela?” y el hijo le responde con una boleta en mano del 
Partido Nueva Alianza: “Hoy, la maestra nos enseñó por dónde pasa la ley electoral”. 
(Pág. 7) 

* Loncherita de la escuela.- El Fer 

Excélsior: Muestra a un niño que es un asno, se identifica con uniforme y tiene en su 
chaleco la SEP, con una lonchera del Partido Nueva Alianza, y dice: “¡Ya me embarré!” 
(Pág. 22-A) 
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* Litoral.- Vladimir Rothschur 

Impacto: Señala: “Alonso Lujambio sumó a la SEP a la cultura de la legalidad y escogió el 
escenario de Michoacán, donde ‘La Tuta’ aún gozaba de su plaza magisterial y son 
diversas las quejas contra el magisterio por golpear físicamente a sus párvulos. La cultura 
de la legalidad en la SEP se denomina Comunidades Seguras pretendiendo ampliar y 
focalizar los proyectos ya existentes para fortalecer la seguridad pública y el combate al 
crimen organizado en Michoacán. El titular de la SEP participó en esta ciudad, junto con el 
secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, y el gobernador Leonel Godoy, en la 
presentación del programa, con el cual se trata de hacer sinergias, fortalecer la 
participación social, alinear diversos programas de las instancias de gobierno para 
enfrentar más exitosamente el problema de la inseguridad. Y por supuesto, hacer 
efectiva la materia de civismo relegada por la tecnocracia y que debe involucrar la No 
Violencia”. (Pág. 11) 

* Recuento político.- Jesús Sánchez 

El Financiero: Indica: “Hay que decir de Alonso Lujambio, que quiso verse como un chico 
rudo respondiéndole a Humberto Moreira, que se le vio como el cliché de aquel 
personaje que acusa de chusma, chusma a quien le cae mal. La gota que derramó el vaso 
fue su destape con Brozo, pues se colocó en un nivel que todo parecía chiste. Un mal 
chiste. Lujambio apoyó a Roberto Gil Zuarth y aunque tiene el poder del picaporte en Los 
Pinos, quién sabe sí lo inviten a pasar. Sólo quedan doña Josefina Vázquez Mota, quien a 
todas luces la tienen en el aislamiento”. (Pág. 28) 

* El Cristalazo.- Rafael Cardona 

La Crónica: Señala: “El revólver panista se llena. En el cilindro ya tienen a Santiago Creel, 
Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, Javier Lozano, Heriberto Félix y hasta Emilio 
González Márquez, dicen algunos. Los malquerientes dicen sí, pero ese revólver es 
calibre .22. Quizá, pero una 22 en buen lugar mata. Sobre todo si se usa para jugar a la 
‘Ruleta rusa”. (Pág. Tres-Opinión) 

* Agenda Confidencial.- Luis Soto 

El Financiero: Acota: “…El maestro ALI dijo, desde la comodidad de su despacho en la 
SEP, que sí, que sí quiere, que s panista de todo corazón y que esperará ansioso las bases 
de su partido para inscribirse en la carrera sucesoria. ¿Y la educación, que está 
supuestamente a su cargo? (No hay que ser ingenuos, acota un observador, ese asunto le 
pertenece a Elbita… aunque a ella tampoco le importe un comino). 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

¿Pues no que Felipe Calderón les dijo a sus colaboradores que se pusieran a trabajar? ¿Y 
así quieren los panistas ganar en 2012? ¿Para eso quieren permanecer en Los Pinos?”  

También expresa: “El rector de la UNAM, José Narro Robles, quien el año pasado tomó 
como bandera política a los más de siete millones de ‘Ninis’ (jóvenes que ni estudian ni 
trabajan), para mantener un buen rating en los medios de comunicación, y conseguir un 
mayor presupuesto para nuestra máxima casa de estudios, hizo un llamado a la clase 
política mexicana para que haga a un lado la búsqueda del poder por el poder; propuso 
un ‘cambio con rumbo’ y saldar las viejas cuentas con los jodidos. […] Los observadores 
políticos objetivos e imparciales acotan: ¡Mire, señor rector, no hay que darle muchas 
vueltas al asunto!, no nos hagamos… (biiip) la clase política mexicana no tiene 
remedio…No hay que hacerse ilusiones sobre el futuro…” (Pág. 30) 

* Hechos.- Jesús Michel Narváez 

El Sol de México: Menciona: “No hay, hasta este momento y se ve difícil que se remonte 
la diferencia, un precandidato del PAN o del PRD que muestre la fuerza, la identificación 
con la gente, que tiene Peña Nieto. Inclusive, el ‘destape’ de Alonso Lujambio, pareció 
desafortunado. Por las condiciones en que se generó. Josefina Vázquez Mota sigue 
soñando en ser la primera Presidenta de México y Santiago Creel piensa que ahora ya 
aprendió y por consecuencia será el que gane la interna del PAN. Heriberto Félix Guerra 
no se descarta pero al igual que el titular de la SEP no tienen la proyección que se 
necesita, aunque no se debe descartar ‘toda la fuerza del Estado’ para darle el empujón 
que necesitan y en un momento dado hasta andan ganando”. (Pág. 14-A) 

* Arsenal.- Francisco Garfias 

Excélsior: Expresa: “En charla con este espacio, realizada en sus oficinas de Reforma 93, 
el secretario del Trabajo, [Javier Lozano] admitió que ‘a lo mejor’ no es la primera opción 
de militantes y adherentes del PAN, pero se siente optimista de que su trabajo y 
trayectoria lo pondrán en la pelea frente a Josefina, Creel, Cordero, [Alonso] Lujambio, 
Félix y los que se sumen”. (Pág. 10-A) 

* Secretarios gansitos… y criminales.- Ricardo Rocha 

El Universal: Comenta: “México está gordo, diabético y al borde del infarto. Y es que el 
gigantesco y creciente problema de la obesidad no es sólo de estética ni un hecho 
anecdótico sino el más grave desafío de salud pública. No es únicamente un tema de 
interés nacional. Es un asunto de Estado.  
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Por eso estremece e indigna la farsa protagonizada por los secretarios Bruno Ferrari de 
Economía, José Ángel Córdova de Salud y Alonso Lujambio, de Educación Pública. A 
iniciativa del primero y con la absoluta complacencia y conveniencia de los otros, 
conspiraron todos para echar abajo la iniciativa de prohibir la venta de comida y bebidas 
chatarra en 220 mil escuelas primarias y secundarias de todo el país”. (Pág. 14-A) 

* Nuevo Secretario técnico de la Comisión Política del Comité Ejecutivo Nacional del 
PAN 

El Financiero: Para enfrentar los retos electorales de este año y la elección presidencial de 
2012, el ex secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, fue 
designado como secretario técnico de la Comisión Política del Comité Ejecutivo Nacional 
del PAN. Aclaró que sus funciones al frente de este órgano de deliberación –integrado 
por gobernadores y líderes partidistas– no serán “unipersonales”, ya que todas las 
propuestas que se presenten serán puestas a consideración de los 25 miembros 
“destacados” que integran esta Comisión. De la Comisión Política del Pan serán parte 
también los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero; Gobernación, Francisco Blake 
Mora; Educación Pública, Alonso Lujambio; Trabajo, Javier Lozano; el secretario particular 
del Presidente de la República, Roberto Gil Zuarth; y la directora de Comunicación Social 
de Los Pinos, Alejandra Sosa. (El Financiero 31, El Universal 8-A, Milenio 9, La Jornada 17, 
Excélsior 8) 

* El Rincón poético de Borgues.- El Búfalo 

Impacto: En la sección, muestra la fotografía del secretario de Educación, Alonso 
Lujambio, sentado en la silla y con la banda presidencial, y expresa: “¡Ya me vi!” (Pág. 3) 

* Onomástico 79 de Antonio Chedraui 

El Universal: Destacada personalidades del ámbito político, empresarial y religioso de 
México se reunieron para celebrar el onomástico y cumpleaños 79 de Antonio Chedraui, 
arzobispo metropolitano de México, Venezuela, Centroamérica y el Caribe. Entre ellos, 
estuvo el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. (Pág. 2-Estados) 

* Cobertura de educación superior 

El Sol de México: El investigador Ezequiel Reyes Villalobos señaló que aunque México ha 
avanzado en cobertura de educación superior en los últimos 50 años, sigue rezagado en 
comparación con países de desarrollo similar.  
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La principal razón es la prevalencia de la “desigualdad social”, que impide a muchos 
estudiantes mantenerse en el sistema educativo. Pero también, cabe señalar que México, 
según ha informado la SEP, tiene una cobertura en instrucción superior que oscila en 24 
por ciento, mientras naciones como Chile tiene 45 por ciento y Argentina 60 por ciento. 
La meta es que en 2012 se llegue a por lo menos 30 por ciento, lo cual será difícil de 
alcanzar, señalo el experto, sino se reduce la “desigualdad social”.  

Cabe mencionar, que hace algunos días, el subsecretario de Educación Superior de la SEP, 
Rodolfo Tuirán, expresó que tiene su origen en que desde se cambio el modelo 
económico se concibe la enseñanza en general como gasto y no como inversión, lo que 
“juega un papel muy importante en esto”. La SEP reconoció que México tiene un rezago 
superior a 20 años en la cobertura de educación superior en comparación con naciones 
de desarrollo similar. (Pág. 4-República) 

* La mano visible.- Alejandro Faya Rodríguez 

El Economista: Acota: “Los lineamientos para el expendio de alimentos y bebidas en los 
planteles escolares de educación básica entraron en vigor el pasado 1 de enero, 
conjuntamente con el regreso de poco más de 27 millones de alumnos en escuelas 
públicas y particulares de educación básica. Los objetivos de los lineamientos incluyen la 
promoción de una ‘alimentación correcta’, así como el impulso de una ‘cultura de hábitos 
alimentarios saludables’. El único efecto práctico, sin embargo, es prohibir el expendio de 
cierto tipo de alimentos y bebidas en los planteles escolares de educación básica 
(preescolar, primaria y secundaria”.  

Continúa: “Los lineamientos derivan de un acuerdo emitido por dos secretarios de 
Estado, es decir, son una normativa administrativa general con límites en lo formal y 
material. Una primera exigencia es la existencia de un precepto legal que, de forma clara 
y explícita, habilite a dichas Secretarías a emitir tal normatividad prohibitiva. No lo hay. 
Este problema es subsanable a raíz de reformas recientes aprobadas por el Congreso de 
la Unión, pero en todo caso los lineamientos tendrían que emitirse de nuevo. Una 
segunda exigencia es que los lineamientos estén subordinados a las leyes y reglamentos. 
No lo están. Desarrollan aspectos no previstos en la ley y, peor aún, regulan aspectos que 
sólo la ley puede abordar (lo que en derecho se conoce como el principio de ‘reserva de 
ley’), por ejemplo, temas de concurrencia entre la federación y municipios, límites a la 
libertad contractual y de comercio, obligaciones a particulares, etcétera”. (Pág.  23) 
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* SEP desconoce resultados de la encuesta sobre la calidad de la educación en el DF 

Reforma: La SEP desconoce los resultados de la encuesta sobre la calidad de la 
educación, que levantó el GDF entre más de 300 mil capitalinos y en la cual, el 65 por 
ciento calificó de buenas o muy buenas las escuelas de la Ciudad. (Pág. 3-Ciudad) 

* Juego de Palabras.- Gilberto D’ Estrabau 

El Sol de México: Habla del “penacho de Moctezuma”, que actualmente en exhibición en 
el Museo Etnológico de Viena, la placa que lo acompaña lo identifica como “tocado de un 
personaje de alto rango en la jerarquía azteca”. En ningún momento se afirma, y ni 
siquiera se insinúa, que perteneciera al antepenúltimo tlatoani de Tenochtitlán. Sin 
embargo, esa es la leyenda. Y con base en ella, se rumora que la petición gubernamental 
de préstamo del iridiscente ornamento se debe a la promoción del secretario de 
Educación Pública quien, seguro de que ganará la Presidencia, y seguro también de que 
no lo van a dejar tomar posesión en San Lázaro, porque si gana será igual que su 
hipotético antecesor, legitimará su triunfo haciéndose empenachar en el Zócalo, y 
devolviendo inmediatamadremente el alfareme, porque como amuleto ya demostró que 
no funciona. (Pág. 8-A) 

* SRE e INAH negocian acuerdo para estancia temporal del penacho de Moctezuma 

El Financiero: En comunicado de prensa, las autoridades mexicanas reconocen que la 
Secretaría de Relaciones Exteriores y el INAH negocian ante autoridades austriacas y 
“están a punto de alcanzar un acuerdo histórico que pondría temporalmente el penacho 
de Moctezuma en territorio mexicano”. (Pág. 35-Cultura) 

* Críticas a la remodelación de la sala principal del Palacio de Bellas Artes 

Reforma: Para la Scala de Milán, el uso de amplificadores y micrófonos resulta un recurso 
“impensable”: "Alterar el sonido sería algo insoportable para nuestros espectadores", 
precisa al rotativo su portavoz Carlos Maria Cella. El Teatro Real de Madrid, como la 
mayoría de las grandes salas de ópera y conciertos, según han observado expertos, actúa 
en el mismo tenor, pero eso en México no aplica. “Sucede aquí lo contrario. Se hacen 
cosas que dan tristeza”, lamenta Eduardo Saad, especialista en acústica arquitectónica.  
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Una de las prioridades del proyecto de rehabilitación de la sala del Palacio de Bellas Artes, 
que costó alrededor de 700 millones de pesos, fue mejorar la acústica, y a una serie de 
intervenciones físicas, entre ellas la reducción de los palcos y el cambios de 
recubrimientos y butaquería, se sumó un elemento: la instalación de 350 bocinas y 36 
micrófonos en diversos puntos de la sala.  

La presencia de este “sistema de energía asistida” en foros de ópera y concierto 
constituye un "engaño", advierte Enrique Bátiz. Dice que lo hecho en Bellas Artes 
representa “un error histórico”. “Se lanzaron como el Borras a acabar con él. ¿Por qué 
aceptar la mediocridad de las autoridades del INBA que permitieron esto?, ¿por qué 
solapar su ignorancia? Lo que ahí cometieron lo señalo como un fraude del cual todos 
hemos sido víctimas”. (PP y 18-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Genera polémica campaña contra la obesidad 

Reforma: El PAN capitalino acusa que el secretario de Educación, Mario Delgado, impulsa 
una campaña relacionada con cuidado a la salud para posicionarse ante los ciudadanos de 
cara a las próximas elecciones. Por medio de publicidad y espectaculares donde 
predominan los colores amarillo y negro, en la que se destaca la frase “Vive ser 
“Delgado”, la Fundación Mídete invita a la sociedad a combatir la obesidad.  

Por su parte, Delgado ha rechazado que esta publicidad sea subliminal, sin embargo el 
consultor político Gerardo de la Concha afirmó que la campaña “Vive ser Delgado” sí es 
son una campaña “subrepticiamente política”. Explicó que se apela al término de la 
publicidad conocido como “recordatorio” y busca posicionar un nombre, como si fuera 
una marca. (Págs. 1 y 3-Ciudad) 

* Falta de transparencia en dependencias federales 

El Economista: El sector privado reprobó a 17 de las 19 dependencias federales por falta 
de transparencia, al no informar públicamente su desempeño sobre la ejecución de 
programas en el sexenio de Felipe Calderón; en la lista que integra a las dependencias 
que no otorgaron información sobre los programas sectoriales, la Secretaría de 
Educación Pública obtuvo una calificación de 44.9.  
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En tanto, al presentar el estudio “Evaluando el desempeño del Gobierno Federal 2007-
2012”, el CEESP determinó que las 19 secretarías apenas alcanzan una calificación 
promedio de cumplimiento en metas de 37 y 43 por ciento en las metas de gestión sobre 
un rango de 100. Por lo que, Luis Foncerrada, director del CEESP, dijo que ante el periodo 
de las elecciones de este año y el 2012 preocupa que las dependencias y los gobiernos 
estatales utilicen el presupuesto con fines políticos. (Pág. 21) 

* Política en síntesis 

El Economista: Indica: “La impartición de la religión no es una función de la educación 
pública, eso es un absurdo y un disparate: Beatriz Manrique Guevara, lideresa del PVEM 
en Guanajuato”. (Pág. 46) 

* Exhorto de José Narro, cala a partidos 

El Financiero: Luego del “llamado urgente” del rector de la UNAM, José Narro Robles, en 
el sentido de trazar un nuevo proyecto nacional y avanzar en las reformas de fondo, las 
tres principales fuerzas políticas representadas en el Senado de la República (PAN, PRI y 
PRD) buscarán hacer eco de este exhorto, y avanzar en agendas legislativas que siente 
las bases para sacar adelante las llamadas reformas de gran calado”. (Pág. 28) 

* Anuncian protestas contra política económica 

La Jornada: En reclamo contra la política económica que sigue el Gobierno Federal, la cual 
ha deteriorado el poder adquisitivo de todos los mexicanos– y en contra de la lluvia de 
alzas a precios y tarifas avaladas por la administración calderonista, el próximo 31 de 
enero la Unión Nacional de Trabajadores, el Frente Sindical Mexicano, junto con 
organizaciones campesinas e incluso de la CTM, marcharán del Ángel de la Independencia 
al Zócalo capitalino.  

Sobre la protesta social, el líder del Sindicato de Trabajadores de la UNAM, Agustín 
Rodríguez, calculó que al menos 100 mil trabajadores estarán en la protesta en la que 
también participarán la Confederación Nacional Campesina e incluso algunas del sector 
corporativo como la CROC. Acudirán además el SME y la CNTE. Rodríguez Fuentes señaló 
que la convocatoria es abierta y la presencia no se define por la afinidad sindical, sino en 
función de las demandas obreras. (Pág. 15) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* Cruz Roja adopta esquemas de seguridad 

El Universal: Daniel Goñi Díaz, director de La Cruz Roja Mexicana, afirmó que la institución 
adoptó esquemas de seguridad internacionales utilizados en conflictos violentos, ante el 
combate al crimen organizado y los enfrentamientos entre grupos delictivos en el país.  

Explicó que, entre las medidas aplicadas por los elementos de rescate está el Sistema de 
Acceso Seguro; así, sólo entrarán a la zona violenta una vez que haya terminado la 
contienda entre las bandas de la delincuencia organizada. Además, los paramédicos 
deben portar el uniforme de la Cruz Roja con la mayor visibilidad posible para tener más 
seguridad. Asimismo, reconoció que han enfrentado situaciones en las que cuando entra 
un herido a las instalaciones varios delincuentes vienen tras él con la intención de 
asesinarlo. (Ocho columnas y 4) 

* Peña Nieto y sus spots 

Reforma: Los spots de Enrique Peña Nieto sobre su Quinto Informe de Gobierno, 
sancionados el martes por el IFE, resultaron más caros de lo esperado para el 
Gobernador. Y no sólo por el costo de su difusión, estimado en 90 millones de pesos 
según el expediente del IFE, sino por la sanción económica que le impondrán y el costo 
político que ahora paga. (Primeras planas) 

* La PGJ de Guerrero, carece de pruebas 

Milenio: A diez días de la golpiza que mantiene en coma al representante del PRD ante el 
Instituto Electoral del Estado de Guerrero, Guillermo Sánchez Nava, la PGJ del estado 
carece de pruebas para investigar los hechos, por lo que no hay avances en las pesquisas.  

Por su parte, el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión solicitó a la 
procuraduría estatal un informe de las pesquisas sobre la agresión al representante de la 
alianza PRD-PT-Convergencia y acordó un grupo de trabajo para dar seguimiento a los 
comicios. (Ocho Columnas y 21) 

* PRD impulsará varios temas en la Agenda legislativa 

La Crónica: Protección de la economía familiar, impulso del empleo, educación, reforma 
política, salud, migración y competencia económica son algunos temas que forman parte 
de la agenda legislativa que le PRD impulsará en el próximo periodo ordinario de 
sesiones, expresó Silvano Aureoles.  
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El vicecoordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Senado señaló que en el 
caso del fuero militar “hay dificultad”, ya que es un tema que no se ha querido tocar en la 
reforma integral al sistema de justicia militar.  

Aureoles expresó que “no hay ninguna razón que valga, ningún pretexto que valga o que 
sea justificación para la violación a los derechos humanos. Ayudaría mucho entonces que 
se revisara este mecanismo, le quitaría a las Fuerzas Armadas el peso que ahora cargan 
por delitos que pudieran resolverse o fallas, u omisiones, o abusos cometidos contra 
civiles para que sean juzgados por la justicia que imparten civiles y no se quedara eso en 
duda o en la oscuridad y que al final de cuentas se convierte, o se revierte en el prestigio 
y el respeto a estas instituciones de la República“.  

Al dar a conocer parte de la agenda que el PRD analizará, en reunión plenaria, la próxima 
semana, detalló que en materia de seguridad, el narcotráfico y la delincuencia organizada 
tienen que atenderse de manera integral, para lo cual el PRD tendrá como prioridad el 
tema del lavado de dinero, de reformas a la justicia militar y mando único, en este último 
caso dijo que el tema central de discusión es la reforma al artículo 115 constitucional para 
quitarle a los municipios la facultad en materia de seguridad pública. (Pág. 8) 

* Presidente de México recibe a Aznar 

Excélsior: El Presidente Felipe Calderón recibió el día de ayer en Los Pinos al ex 
mandatario español José María Aznar, quien le presentó el Instituto para la Adaptación 
Global, iniciativa dirigida a vincular los esfuerzos de los gobiernos con la inversión privada 
para desarrollar y promover estrategias de adaptación frente al cambio climático. (Pág. 2-
A) 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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20/01/11 CIUDAD 1-3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 CIUDAD 1-3 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 CIUDAD 1-3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 CIUDAD 1 
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20/01/11 CULTURA 8 
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20/01/11 ESTADOS 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 ESTADOS 1-2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 CULTURA 8 

DELEGADO ENTRA EN CONFLICTO CON ASOCIACIÓN CIVIL 
POR EL SOL ROJO 

Luis Javier de la Torre, quien hace más tres lustros creó el patronato que ha rescatado 17 
de las 22 esculturas creadas por artistas de distintos países en el marco de los Juegos 
Olímpicos de 1968, dijo en entrevista, tras la conferencia, que “el delegado desconoce 17 
años de trabajo 

 
DE CALDER. LA RUTA DE LA AMISTAD BUSCA LA SEGURIDAD DE LA PIEZA QUE ESTÁ EN LA EXPLANADA 

DEL AZTECA 

 

Sonia Sierra 

La demanda del patronato Ruta de Amistad de que se retiren las actividades comerciales 
de la explanada del Estadio Azteca, porque afectan la escultura El Sol Rojo, fue zanjada 
por el delegado de Coyoacán, Raúl Flores, con la decisión de que la demarcación que 
encabeza consultará al Instituto Nacional de Bellas Artes, “que es la autoridad que regula 
este tipo de monumentos”.  

“En el momento en que el INBA nos indique una situación especial sobre este 
monumento, lo atenderemos. Tenemos en Coyoacán una serie de esculturas que tienen 
que ver con la Ruta de la Amistad. Un compromiso de la delegación va a ser recuperar 
cada una de ellas, que han estado abandonadas por mucho tiempo. La delegación va a 
asumir la recuperación sin tener que sangrar a ninguna empresa privada, ni acudir a otros 
financiamientos”, dijo el delegado en la explanada, en conferencia de prensa convocada 
tras las críticas de la asociación civil Ruta de la Amistad.  
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Luis Javier de la Torre, quien hace más tres lustros creó el patronato que ha rescatado 17 
de las 22 esculturas creadas por artistas de distintos países en el marco de los Juegos 
Olímpicos de 1968, dijo en entrevista, tras la conferencia, que “el delegado desconoce 17 
años de trabajo. Él no puede tocar las esculturas porque están bajo un comodato. Dice 
que va a arreglar esculturas, pero no tiene la paleta de colores ni el INBA la tiene, la tiene 
el patronato de la Ruta de la Amistad. El delegado desconoce que la Ruta está cubierta 
por un fideicomiso del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes”.  

La postura de las partes  

A inicios de esta semana, el patronato expresó en un comunicado que El Sol Rojo, la obra 
más grande del artista Alexander Calder, peligra por la realización, dos veces al año, de la 
feria de calzado Exhibipiel, que autoriza la delegación Coyoacán. Señaló que se invirtieron 
dos millones y medio de pesos en trabajos de limpieza, poda de árboles, pintura 
antigrafitti, retiro de postes, que se perdieron cuando de nueva cuenta se ubicó el 
tianguis.  

Ante esta situación el propio patronato propuso la firma de un convenio, ante la 
autoridad del espacio público, que proteja la plaza. La propuesta contempla crear una 
cerca pero esto fue cuestionado por el delegado que expresó que ésta podría ser 
peligrosa en caso de aglomeraciones en el Estadio Azteca. Además, Flores dijo que no se 
contempla mover de sitio la escultura.  

“Me comunicaré con el director general del INBA (sic) para reunirnos y acordar una 
recuperación”, dijo el delegado, quien agregó: “yo soy una institución, 
institucionalmente tengo que consultarle al INBA si un tercero puede intervenir porque 
hay un convenio del 94, ese convenio no ha tenido una ratificación, hoy somos un 
Gobierno del DF, y lo firmaron cuando era Departamento del DF”.  

Flores aseguró que hay una serie de monumentos qué recuperar y que lo hará en 
coordinación con el INBA. Por su parte, De la Torre dijo que si el gobierno de la 
delegación planea invertir dinero entonces que comience por sacar la escultura del 
colegio Olinca (la obra de Clement Meadmore) y que mueva la de Herbert Bayer, que está 
emparedada cerca del Estadio Azteca. 
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MÉXICO BUSCARÁ CONSERVAR EL PENACHO POR VARIOS 
AÑOS 

 

Silvia Otero 

 
PIEZA. LA CANCILLERÍA ESPERA QUE EL PRÉSTAMO SE CONCRETE ANTES DE 2012 

 

México pretende que, de concretarse el préstamo del penacho de Moctezuma, éste 
permanezca “muchos años” en territorio nacional hasta que “los hijos de nuestros hijos 
la puedan seguir disfrutando”, expuso la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Lourdes 
Aranda Bezaury, aunque la propuesta aún está sujeta a negociación.  

En entrevista con EL UNIVERSAL, la diplomática reconoció la voluntad política de Austria 
para este proyecto, que podría permitir que la pieza que ha estado más de 400 años 
fuera de México pueda retornar temporalmente al país, aunque el proceso que incluye 
aspectos técnicos y legales para la entrega podría finalizar hasta 2012, detalló.  

El penacho de Moctezuma, que preseuntamente perteneció al último emperador Azteca, 
Moctezuma II -y dataría del año 1520-, es un tocado de oro de 24 kilates incrustado con 
piedras preciosas y 400 plumas de quetzal, que forma parte del acervo del Museo 
Etnológico de Viena (MEV), y ésta es la primera ocasión en que México y Austria entablan 
negociaciones para una cesión temporal de la pieza, cuando en el pasado el gobierno 
austriaco había negado toda posibilidad de retorno.  
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En febrero de 2010 se creó una comisión binacional de expertos del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) y el MEV, para realizar el análisis científico de la pieza, “y 
determinar primero que nada que sea seguro moverlo, transportarlo y conservarlo 
adecuadamente”, indicó Aranda Bezaury.  

Especialistas ven viable el transporte  

Ante los estudios realizados hasta el momento “por la parte mexicana creemos que sí es 
viable que pueda viajar el Penacho”, señaló. Recordó que en México tenemos uno de los 
mejores equipos de estudios arqueológicos, de recuperación y preservación del 
patrimonio mexicano que están trabajando, y expertos en arte plumario también han 
dado su opinión al respecto. Aranda dijo que “una vez que quede dictaminado que puede 
transportarse, podremos definir el tema de intercambio de piezas y el tema de 
temporalidad, así como el marco jurídico que aplicaría”. Por ello, la funcionaria indicó que 
en este proceso de negociación todavía no está definido si el préstamo del penacho se 
concretará a cambio del carruaje del emperador Maximiliano I, u otras piezas que podrían 
ser de interés de los museos austriacos.  

—¿Por cuánto tiempo Austria prestaría el penacho a México? —La temporalidad es algo 
que todavía está en proceso de negociación, ahorita se está haciendo la parte técnica y 
se estará haciendo la parte jurídica en paralelo (…) La idea es que esté en México un 
tiempo largo y razonable para que el mayor número de personas lo puedan disfrutar.  

—¿Pero cuál es la propuesta de México, podrían ser meses o años? —Lo más amplio 
posible, muchos años, pero es una propuesta sujeta a negociación (…) lo que queremos 
en México es tenerla el mayor número de años, digamos que los hijos de nuestros hijos la 
puedan seguir disfrutando.  

Aranda Bezaury destacó que en este proyecto de cooperación también hay una voluntad 
política por la parte austriaca “que había faltado en el pasado. El plazo que nosotros nos 
hemos fijado sería antes del término del sexenio, porque es donde nosotros tendríamos 
la capacidad y los instrumentos para hacerlo; también hay una voluntad política de 
Austria, de las autoridades del museo, eso también es importante, hay un cambio en las 
autoridades de los museos en Viena y hay gente con una actitud de mayor colaboración, y 
esto es lo que estamos haciendo, un proyecto de cooperación en términos muy 
novedosos”, que podría ser ejemplo para otros países, indicó. 
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“ACTO DE EGOÍSMO” 
 

Javier Lozano Alarcón tampoco quiere que lo den por muerto. Mantiene intactas sus 
aspiraciones de aparecer en las boletas electorales en 2012. Sabe que su origen priista 
juega en contra con el panismo tradicional, pero confía en que no van a utilizar 
internamente ese argumento para descalificarlo.   

En charla con este espacio, realizada en sus oficinas de Reforma 93, el secretario del 
Trabajo admitió que “a lo mejor” no es la primera opción de militantes y adherentes del 
PAN, pero se siente optimista de que su trabajo y trayectoria lo pondrán en la pelea 
frente a Josefina, Creel, Cordero, Lujambio, Félix y los que se sumen. 

El presidente Calderón no ha dado el banderazo para la contienda interna. Tampoco ha 
autorizado a los aspirantes, sobre todo a quienes forman parte del gabinete, para que 
empiecen a moverse. “No hemos recibido señal alguna”, subraya. Por eso mismo, dice, la 
instrucción de concentrarse en el trabajo sigue vigente para todos los secretarios de 
Estado. 

¿Mala estrategia retrasar el proceso interno? Los que así opinan, afirma, no ven las cosas 
completas. Las elecciones no son hoy. Encabezar las encuestas, como lo hace Enrique 
Peña Nieto desde hace muchos meses, no es garantía de triunfo en julio de 2012. “La 
historia nos dice otra cosa”, precisa. 

Allí está el ejemplo de Fox, que arrancó muy abajo de Francisco Labastida en 2000; el de 
Felipe con López Obrador, en 2006, o el del propio Felipe con Creel, en la interna de 2005. 
Son ejemplos que sirven a Lozano para ilustrar sus palabras. 

El secretario del Trabajo está más que convencido de que “nos vamos a quedar con la 
Presidencia”. ¿En qué se basa? En el convencimiento de que el último tercio del sexenio 
de Calderón será el mejor.  
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“La economía pinta bien. Habrá más resultados en seguridad pública. Tendremos 
desarrollo social. Va a cerrar muy fuerte y el electorado se lo va a reconocer”, vaticina, 
con la bola de cristal del equipo al que pertenece. 

 A Josefina Vázquez Mota se le pueden complicar seriamente sus aspiraciones 
presidenciales. Entre panistas se extiende la idea de que la diputada federal privilegió su 
agenda personal a la del partido, al negarse, en forma tajante, a buscar la gubernatura 
del Estado de México. “Es un acto de egoísmo, pudo haber corrido las dos elecciones”, 
comentó un panista de alto nivel, muy cercano al presidente Calderón. 

Al interior de ese partido pocos tienen dudas de que Josefina era la mejor carta de Acción 
Nacional para hacerle frente al delfín de Enrique Peña Nieto; quizá la única con 
posibilidades reales de triunfo. 

Sin ella, el PAN queda frente a opciones que en nada le favorecen: un abanderado 
externo; que vaya en una coalición PAN- PRD; un candidato propio con presencia 
testimonial; o respaldar a Alejandro Encinas, en una coalición total contra el PRI, lo que 
pocos ven factible, por las constantes descalificaciones del diputado del PRD al azul. 

La coordinadora de los diputados del PAN, por lo demás, resistió la “manita de puerco” 
que quisieron hacerle en Los Pinos para que aceptara ser candidata en el Estado de 
México. Decirle “no” al Presidente tiene sus inconvenientes. En el entorno de Felipe, por 
cierto, no les gustó nadita que comentara públicamente su negativa. Mucho menos que 
declarara la “soledad” en la que la dejaron cuando fue secretaria de Educación Pública. 
La tiene, por decir lo menos, cuesta arriba. 

 “Soy experto en derrotar a hermanos incómodos”, soltó el senador Silvano Aureoles, 
precandidato del PRD al gobierno de Michoacán. Sus palabras iban dedicadas a Luisa 
María Calderón, hermana del jefe del Ejecutivo, quien busca la candidatura azul a 
gobernadora de ese estado, que gobierna el PRD hace casi diez años.  

 Uno que anda como castañuela es Ricardo Barroso, candidato del PRI a la gubernatura 
de Baja California Sur. El joven abanderado apenas tiene 30 años y le cuenta a todo el 
mundo que Enrique Peña Nieto viajará este sábado a su peninsular estado,  para 
respaldar su campaña electoral. 
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Ya encarrerado, dice que el gobernador mexiquense le dio un consejo que ha seguido al 
pie de la letra: “A todo el que se te cruce, salúdalo, mírale a los ojos y ofrécele 
esperanza”. No sabemos si la receta le funcionó, pero el optimismo de Ricardo, que 
arrancó 30 puntos abajo en las encuestas, es a toda prueba. Ya niveló las cosas, pero, ¿le 
alcanzará? “Me va a sobrar”, repuso el joven, con su norteño acento. 

 Jacqueline Peschard estará hasta 2013 al frente del IFAI. Sus compañeros del pleno la 
eligieron ayer, por unanimidad, para un nuevo periodo de dos años como comisionada 
presidenta de ese Instituto. Su tarea será por demás relevante. Esta nueva etapa del IFAI 
será la de la transformación y la consolidación institucional, manifestó Peschard 
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HÁBITOS NEGATIVOS 

La organización Corpovisionarios, el BID y el GDF elaboraron una encuesta sobre las 
malas conductas de los habitantes del DF en espacios públicos 

Cuando inicia un año, las personas acostumbran hacer propósitos de cambio, de mejora y 
de superación. De forma similar, deberíamos reflexionar como sociedad sobre nuestra 
conducta, con el propósito de modificar los hábitos que impactan negativamente la 
convivencia y la calidad de vida en comunidad. 

La organización colombiana Corpovisionarios (que es dirigida por Antanas Mockus, ex 
alcalde de Bogotá), el Banco Interamericano de Desarrollo y el gobierno local elaboraron 
una encuesta sobre las malas conductas de los habitantes del DF en los espacios públicos. 
Según dicha encuesta, los diez hábitos negativos más importantes son: 

1. Faltar al respeto a mujeres en el transporte público. 

2. Tirar goma de mascar en la calle. 

3. No recoger las heces de las mascotas. 

4. Pintar grafiti. 

5. Tirar basura en la vía pública. 

6. Conducir en estado de ebriedad. 

7. No usar cinturón de seguridad. 

8. Invadir espacios reservados para personas con alguna discapacidad. 

 

 

http://excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=705889


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/01/11 COMUNIDAD 4 

9. Desperdiciar agua. 

10. No respetar a peatones ni los señalamientos viales. 

A estos diez malos hábitos que señalaron los encuestados podrían añadirse otros cinco: 

1. Pedir la parada a un autobús o microbús cada esquina e, incluso, a media esquina. 

2. Hacer doble fila, ya sea para estacionarse o para salir de una vía primaria. 

3. Hacer ruido en las noches (organizar fiestas o tener música a alto volumen) cuando se 
vive en un condominio. 

4. No pagar las cuotas de mantenimiento. 

5. Fumar frente a otras personas no fumadoras, aun en espacios abiertos. 

Estos malos hábitos tienen su origen en una educación escolar y familiar deficiente, que 
no favorece que las personas adquieran una cultura de respeto por los demás. Además, 
de la lectura de los malos hábitos antes listados se advierte que la mayoría de éstos tiene 
que ver con un desconocimiento o con una falta de respeto al Reglamento de Tránsito; el 
resto de los malos hábitos se relaciona con una mala educación cívica. 

Por ello necesitamos impulsar un cambio cultural en la sociedad para erradicarlos en tres 
frentes. 

Un primer frente es la educación familiar. En la medida en que los padres inculquen 
valores, pongan el ejemplo y vigilen constantemente su observancia, estaremos 
contribuyendo a la construcción de una mejor sociedad. 

Desafortunadamente la lucha por la supervivencia económica está haciendo que los 
papás tengan que trabajar todo el día y por ello dedicar poco tiempo a la crianza de los 
hijos. Más aún cuando los padres esperan que la educación y la formación que ellos no 
pueden procurarles se les proporcionen en las escuelas. 

El segundo frente es la educación formal. Las autoridades educativas del DF en conjunto 
con la SEP deberían revisar la materia de educación cívica para incorporar contenidos que 
atañen a los malos hábitos que hoy he señalado.  
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Pienso que en la medida que aumente la calidad de la educación —y no sólo estoy 
hablando de español, matemáticas y ciencias, sino que también se aprendan valores de 
convivencia social—, estamos sembrando en las futuras generaciones las semillas para 
construir una mejor sociedad. Y el tercer frente es el endurecimiento de las sanciones y 
las consecuencias para quienes infrinjan las normas locales. 
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